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Commissie voor Binnenlandse 
Zaken, Veiligheid, Migratie en 

Bestuurszaken 

Commission de l'Intérieur, de la 
Sécurité, de la Migration et des 

Matières administratives 
 

van 

 

WOENSDAG 02 OKTOBER 2024 

 
Namiddag 

 
______ 

 

 

du 

 

MERCREDI 02 OCTOBRE 2024 

 
Après-midi 

 
______ 

 
 
 
De openbare commissievergadering wordt geopend 
om 14.22 uur en voorgezeten door de heer Ortwin 
Depoortere. 
 
De cursieve tekst is een samenvatting van de tekst 
die de vraagsteller vooraf heeft ingediend. 
 

La réunion publique de commission est ouverte à 
14 h 22 par M. Ortwin Depoortere, président. 
 
 
Le texte en italique est le résumé de la question 
préalablement déposée. 
 

De voorzitter: De heer Demon stelt zijn vraag 
nr. 56000038C uit. De vragen nrs. 56000089C en 
56000090C van mevrouw Schlitz vervallen, want zij 
is niet aanwezig. 
 

Le président: M. Demon reporte sa question 
n° 56000038C. Vu l'absence de Mme Schlitz, ses 
questions nos 56000089C et 56000090C sont 
supprimées. 
 

01 Vraag van Ridouane Chahid aan Annelies 

Verlinden (Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "Het memorandum van de AIG" (56000140C) 
 

01 Question de Ridouane Chahid à Annelies 

Verlinden (Intérieur, Réformes instit. et 
Renouveau démocratique) sur "Le mémorandum 
de l’AIG" (56000140C) 
 

01.01  Ridouane Chahid (PS): Recent werden er 

bepaalde resoluties aangenomen die ertoe strekken 
het vertrouwen van de burgers in de politie te 
verbeteren door in bemiddeling te voorzien bij de 
behandeling van klachten tegen politiegeweld. Wij 
hebben eveneens gepleit voor een wetsvoorstel 
waarbij er voor klachten één portaalsite en een 
eenvormige regelgeving ingevoerd wordt. 
Bovendien heeft de AIG recent een memorandum 
naar de regering gestuurd waarin ze ertoe oproept 
gedurende de hele loopbaan screenings te 
organiseren, een eenheidsloket op te richten voor 
het indienen van klachten tegen politieagenten, het 
politiepersoneel beter te identificeren, het aantal 
mandaten van de korpschefs te beperken en de 
deontologische commissie nieuw leven in te blazen.  
 
Hoe zult u daar gevolg aan geven? De screening van 
politieagenten stond al in uw algemene beleidsnota 
vermeld. Hoe staat het daarmee? Hoe wordt er 
gevolg gegeven aan de resolutie betreffende de 
bemiddeling?   
 

01.01  Ridouane Chahid (PS): Des résolutions ont 

récemment été adoptées pour améliorer la confiance 
des citoyens envers la police grâce à la médiation 
dans le traitement des plaintes contre la violence 
policière. Nous avons aussi défendu une proposition 
de loi instaurant un portail unique et un règlement 
uniforme des plaintes. Par ailleurs, l'AIG vient 
d'adresser au gouvernement un mémorandum pour 
instaurer un screening tout au long de la carrière, un 
guichet unique pour porter plainte contre un policier, 
mieux identifier le personnel policier, limiter les 
mandats des chefs de corps, et relancer la 
commission de déontologie. 
 
 
 
 
Quelles suites y donnerez-vous? Le screening des 
policiers figurait déjà dans votre note de politique 
générale, qu'en est-il? Quel est le suivi donné à la 
résolution sur la médiation? 
 

01.02 Minister Annelies Verlinden (Frans): Ik heb 01.02  Annelies Verlinden, ministre (en français): 
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dat memorandum aandachtig gelezen. In februari 
heb ik al een voorstel van tekst goedgekeurd 
betreffende het screenen van politiepersoneel 
tijdens de loopbaan. Dat leden van politiediensten 
tegen wie een onderzoek loopt of die strafrechtelijk 
veroordeeld worden, beter geïdentificeerd moeten 
worden, was ook een aanbeveling van de GRECO 
en die werd ondertussen uitgevoerd. De herziening 
van omzendbrief 04/2003 en 2018 van het College 
van procureurs-generaal heeft overigens gezorgd 
voor een betere informatiedoorstroming tussen de 
gerechtelijke en tuchtoverheden.  
 
Het beperken van de mandaten van de korpschefs 
is gebaseerd op het principe van het rouleren. De 
Federale Politieraad en de Raad van Burgemeesters 
zullen zich moeten buigen over de strategische 
gevolgen, evenals over het reglement en het statuut. 
Het idee om één contactpunt in te voeren voor de 
indiening van klachten tegen politieagenten is 
interessant, maar dat vereist overleg met het 
Comité P. Op mijn verzoek heeft de Staten-Generaal 
van de Politie nagedacht over het invoeren van 
bemiddeling in het klachtenbeheer. Ten slotte heb ik 
gevraagd dat de deontologische commissie nieuw 
leven wordt ingeblazen.  
 

J’ai lu avec attention ce mémorandum. J'ai déjà 
approuvé en février une proposition de projet sur le 
screening durant la carrière des membres de la 
police. La meilleure identification des membres des 
services de police visés par une enquête ou une 
condamnation pénale était aussi une 
recommandation du GRECO, qui a été appliquée. 
Par ailleurs, la révision de la circulaire du Collège 
des procureurs généraux 4/2003 et 2018 améliore le 
flux d’information entre les autorités judiciaires et 
disciplinaires. 
 
 
La limitation des mandats des chefs de corps se 
base sur la rotation des postes. Le Conseil fédéral 
de police et le Conseil des bourgmestres devront 
réfléchir aux implications stratégiques ainsi que sur 
le règlement et le statut. Un guichet unique pour le 
dépôt des plaintes contre les agents de police est 
intéressante, mais nécessite une consultation avec 
le Comité P. À ma demande, les États généraux de 
la police ont réfléchi à intégrer la médiation dans la 
gestion des plaintes. Enfin, j’ai demandé que la 
commission de déontologie soit relancée.  
 

01.03  Ridouane Chahid (PS): We kijken dus vol 

ongeduld uit naar de maatregelen die in de 
beleidsverklaring van de nieuwe regering zullen 
worden aangekondigd. 
 

01.03  Ridouane Chahid (PS): On attend donc avec 

impatience les mesures qui seront annoncées dans 
la déclaration de politique générale du futur 
gouvernement.  
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
 

02 Vraag van Maaike De Vreese aan Annelies 

Verlinden (Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De wachtrijen op de luchthaven van 
Zaventem" (56000142C) 
 

02 Question de Maaike De Vreese à Annelies 

Verlinden (Intérieur, Réformes instit. et 
Renouveau démocratique) sur "Les files d'attente 
à l'aéroport de Zaventem" (56000142C) 
 

02.01  Maaike De Vreese (N-VA): Net als vorig jaar 

moesten passagiers met bestemmingen buiten het 
Schengengebied deze zomer uren aanschuiven aan 
de paspoortcontrole. De oorzaken zijn nog steeds 
personeelstekort bij de luchthavenpolitie en 
technische problemen met de e-gates, alle genomen 
en te nemen maatregelen ten spijt. 
 
 
 
Hoe evolueerde het personeelstekort in de laatste 
18 maanden? Welke andere creatieve oplossingen 
ter versterking van de luchtvaartpolitie kwamen er? 
Waarom laat u de controle van de paspoorten 
uitvoeren door opgeleide private bewakingsagenten 
die de politie ondersteunen? Hoe staat het met de 
nieuwe infrastructuur en de nieuwe e-gates? 
Hoeveel Frontex-medewerkers werden deze zomer 

02.01  Maaike De Vreese (N-VA): Cet été, comme 

l'année dernière, les passagers se rendant en 
dehors de l'espace Schengen ont dû faire la queue 
pendant des heures pour le contrôle de leur 
passeport. La situation est toujours due à un 
manque d'agents de la police aéroportuaire et à des 
problèmes techniques liés aux portiques 
électroniques de contrôle, malgré toutes les 
mesures qui ont été prises et qui restent à prendre. 
 
Comment la pénurie de personnel a-t-elle évolué ces 
18 derniers mois? Quelles autres solutions créatives 
ont-elles été prévues afin de renforcer la police 
aéroportuaire? Pourquoi confier le contrôle des 
passeports à des agents de gardiennage privés 
formés à cet effet et qui viennent en renfort de la 
police? Qu'en est-il des nouvelles infrastructures et 
des nouveaux portiques électroniques de contrôle? 
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ingezet in ons land en specifiek in Zaventem? Hoe 
evalueert u die inzet? Moet dat aantal worden 
uitgebreid?  
 

Combien de collaborateurs Frontex ont été déployés 
cet été dans notre pays et spécifiquement à 
Zaventem? Comment évaluez-vous ce 
déploiement? Leur nombre doit-il être augmenté? 
 

02.02 Minister Annelies Verlinden (Nederlands): 

De luchtvaartpolitie van Brussel-Nationaal (LPA-
BruNat) wordt tijdens de zomermaanden traditioneel 
versterkt door andere LPA-eenheden, net vanwege 
het vluchtverkeer. De eenheid van de Directie 
beveiliging kan ook ondersteuning bieden.  
 
 
Sinds vorig jaar zijn 32 Franstalige net 
afgestudeerde politiemedewerkers aan de slag bij 
LPA-BruNat. Deze mensen zitten in de reserve en 
hebben nog geen vaste betrekking. Zij blijven in 
afwachting in Brussel-Nationaal en hebben de 
opleiding grenscontroleur afgerond. Die versterking 
wordt zeer gewaardeerd.  
 
De personeelsformatie van LPA-BruNat telt 
533 personeelsleden. Op 1 december 2022 waren 
dat er nog 399, begin deze maand 414. We 
evolueren dus traag, maar gestaag in de goede 
richting.  
 
Een persoon die grenscontroles doet, is wettelijk een 
overheidsbeambte die conform het nationaal recht 
werkzaam is bij een grensdoorlaatpost, langs de 
grens of in de onmiddellijke nabijheid, en die het 
grenstoezicht heeft. Als we kijken naar de huidige 
relevante bepalingen van de wet op het politieambt, 
dan laat het wettelijk kader niet toe om private 
veiligheidsdiensten met grenscontrole te belasten. 
 

02.02  Annelies Verlinden, ministre (en 

néerlandais): Durant les mois d'été, la police 
aéronautique de Bruxelles-National (LPA-BruNat) 
est, comme de coutume, renforcée par d'autres 
unités de la LPA, précisément en raison du trafic 
aérien. L'unité de la Direction de la sécurisation peut 
également porter assistance. 
 
Depuis l'année dernière, 32 policiers francophones 
fraîchement diplômés travaillent au sein de la LPA-
BruNat. Ces personnes font partie de la réserve et 
n'ont pas encore d'affectation permanente. Elles 
restent à Bruxelles-National en attendant et ont 
terminé la formation de contrôleur frontalier. Ces 
renforts sont particulièrement appréciés. 
 
Le cadre du personnel de la LPA-BruNat compte 533 
membres du personnel. Au 1er décembre 2022, ils 
n'étaient encore que 399, contre 414 au début de ce 
mois. Nous évoluons donc, lentement mais 
sûrement, dans la bonne direction. 
 
Une personne affectée aux contrôles frontaliers est, 
selon la loi, un agent de la fonction publique qui 
travaille, conformément au droit national, à un point 
de passage frontalier, le long de la frontière ou à 
proximité immédiate, et qui est responsable de la 
surveillance aux frontières. Eu égard aux 
dispositions pertinentes actuelles de la loi sur la 
fonction de police, le cadre légal ne permet pas 
d'affecter des services de sécurité privés à la 
surveillance aux frontières. 
 

De lange wachtrijen zijn ook soms toe te schrijven 
aan technische problemen. De controles bij de 
toegangspoorten vallen onder de 
verantwoordelijkheid van de luchthavenuitbater. In 
het verleden waren er wel eens problemen met het 
scannen van identiteitskaarten en paspoorten. Na 
onderling overleg heeft de uitbater in het buitenland 
technische ondersteuning voor onderhoud gezocht.  
 
Men moet ook rekening houden met de toekomstige 
implementatie van het Entry/Exit System (EES). Dat 
systeem impliceerde nieuwe infrastructuur voor 13 
Belgische grensposten. Het is nog niet duidelijk 
wanneer het systeem in werking zal treden, maar er 
is al veel installatie aan te pas gekomen.  
 
 
De luchthavenuitbater heeft gekozen voor kiosken 
waar de passagiers voor de controle zelf hun 
gegevens kunnen ingeven in het systeem, voor een 

Parfois, les longues files d'attente sont aussi dues à 
des problèmes techniques. La responsabilité des 
contrôles aux portes d'embarquement incombe à 
l'exploitant de l'aéroport. Dans le passé, des 
problèmes sont déjà apparus lors du scannage des 
cartes d'identité et des passeports. Après 
concertation, l'exploitant a recherché une assistance 
technique à l'étranger pour la maintenance.  
 
Il faut également tenir compte de la future mise en 
place du système d'entrée/sortie (EES). Celui-ci a 
nécessité de nouvelles infrastructures à 13 postes-
frontières belges. Nous ne savons pas encore 
précisément quand le système entrera en vigueur 
mais il a déjà entraîné de nombreux travaux 
d'installation.  
 
L'exploitant de l'aéroport a fait le choix de kiosques 
où les passagers peuvent introduire eux-mêmes 
leurs données dans le système lors des contrôles, 
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optimaal beheer van de flow. 
 
Soms zijn lange wachtrijen te wijten aan 
vertragingen van de vluchten, zeker als er veel zijn.  
 
 
Om precies te bepalen waar medewerkers van 
Frontex mogen worden ingezet, is er een KB 
opgesteld. De Raad van State heeft er op 17 juni 
advies over uitgebracht. De volgende regering zal dit 
KB moeten goedkeuren zodat de Frontex-wet 
volledig kan worden toegepast.  
 

afin de garantir une gestion optimale du flux. 
 
Parfois, les longues files d'attente sont dues à des 
retards de vols, en particulier lorsque les vols sont 
nombreux.  
 
Un arrêté royal a été élaboré afin de déterminer avec 
précision où les agents de Frontex doivent être 
déployés. Le 17 juin, le Conseil d'État a rendu un 
avis à ce sujet. Il appartiendra au prochain 
gouvernement d'approuver cet arrêté royal afin que 
la loi Frontex puisse être appliquée intégralement. 
 

02.03  Maaike De Vreese (N-VA): Er is nog werk 

aan de winkel voor de luchtvaartpolitie een volledige 
bezetting zal hebben. Voor technische problemen 
moeten we een versnelling hoger schakelen, voor 
het imago van de luchthaven. 
 

02.03  Maaike De Vreese (N-VA): Il reste beaucoup 

de travail à accomplir avant de disposer d'un cadre 
complet à la police aéronautique. En ce qui concerne 
les problèmes techniques, nous devons passer à la 
vitesse supérieure; il y va de l'image de l'aéroport. 
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
 

03 Vraag van Eric Thiébaut aan Annelies 

Verlinden (Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "Medische bijstand" (56000146C) 
 

03 Question de Eric Thiébaut à Annelies 

Verlinden (Intérieur, Réformes instit. et 
Renouveau démocratique) sur "L’assistance 
médicale" (56000146C) 
 

03.01  Éric Thiébaut (PS): In januari heeft de Kamer 

een resolutie van mijn fractie betreffende een 
gewaarborgde en verbeterde toepassing van het 
recht op medische bijstand in het kader van 
administratieve en gerechtelijke vrijheidsberoving in 
opsluitingsplaatsen van de politie aangenomen. 
 
Welke initiatieven werden er in dat kader al genomen 
of zullen er eerlang genomen worden? 
 

03.01  Éric Thiébaut (PS): En janvier, la Chambre 

adoptait une résolution, portée par mon groupe, 
visant à améliorer l’application du droit à l’assistance 
médicale dans le cadre des privations de liberté 
administratives et judiciaires dans les lieux de 
détention de police. 
 
Quelles initiatives ont-elles déjà été prises ou le 
seront prochainement dans ce cadre? 
 

03.02 Minister Annelies Verlinden (Frans): In die 

tekst werd er aan de federale regering gevraagd het 
koninklijk besluit uit te vaardigen om uitvoering te 
geven aan twee artikelen van de wet van 5 augustus 
1992 op het politieambt teneinde dat recht op 
medische bijstand gestalte te geven. 
 
Ik heb de commissaris-generaal van de federale 
politie opgedragen deze problematiek in overleg met 
de betrokken partners te onderzoeken. Ik zal u op de 
hoogte houden. 
 

03.02  Annelies Verlinden, ministre (en français): 

Ce texte demandait au gouvernement fédéral 
d’adopter l’arrêté royal de mise en œuvre de deux 
articles de la loi sur la fonction de police pour rendre 
effectif ce droit à l’assistance médicale. 
 
 
J’ai chargé le commissaire général de la police 
fédérale d'examiner cette problématique en 
concertation avec les partenaires concernés. Je 
vous tiendrai informé. 
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
 

04 Vraag van Eric Thiébaut aan Annelies 

Verlinden (Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De federale dotatie voor de politiezones" 
(56000189C) 
 

04 Question de Eric Thiébaut à Annelies 

Verlinden (Intérieur, Réformes instit. et 
Renouveau démocratique) sur "La dotation 
fédérale aux zones de police" (56000189C) 
 

04.01  Éric Thiébaut (PS): De politiezones hebben 

een budgettaire omzendbrief ontvangen voor de 

04.01  Éric Thiébaut (PS): Les zones de police ont 

reçu une circulaire budgétaire pour l'établissement 
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opmaak van hun begroting voor 2025 en ze blijken 
een lagere dotatie te zullen ontvangen dan in 2024 
en dan op basis van de door het Planbureau 
voorspelde stijging van de gezondheidsindex 
verwacht mocht worden. Te vrezen valt dat de 
gemeenten dat tekort aan federale middelen voor de 
politiezones zullen moeten bijpassen. 
 
Hoe staat het met de federale dotatie voor de 
politiezones in 2024 en 2025? Wordt er in de 
budgettaire omzendbrieven rekening gehouden met 
de prognoses van het Planbureau? Hoe verklaart u 
dat de dotatie voor 2025 lager is dan die voor 2024? 
Wat zult u doen om dat verschil en de gevolgen 
daarvan voor de gemeentefinanciën te voorkomen? 
Zullen de gemeenten dat verschil moeten bijpassen 
of genoodzaakt zijn bepaalde verplichtingen niet na 
te komen, met alle operationele gevolgen van dien? 
Is er overleg gepland met de verschillende 
verenigingen van steden en gemeenten? 
 

de leur budget 2025 et la dotation semble inférieure 
à celle de 2024 et à l'augmentation de l'indice santé 
du Bureau du Plan. Il est à craindre que les 
communes doivent pallier ce déficit dans le 
financement fédéral des zones de police. 
 
 
 
Qu'en est-il de la dotation fédérale aux zones de 
police pour 2024 et 2025? Les circulaires 
budgétaires tiennent-elles compte des prévisions du 
Bureau du Plan? Comment expliquez-vous que la 
dotation pour 2025 soit inférieure à celle de 2024? 
Que ferez-vous pour éviter cette différence et ses 
conséquences pour les finances communales? Les 
communes devront-elles prendre en charge ce 
différentiel ou renoncer à des engagements, avec 
les conséquences opérationnelles que cela 
implique? Une concertation avec les Unions des 
Villes et Communes est-elle prévue? 
 

04.02 Minister Annelies Verlinden (Frans): Het 

bedrag lijkt lager omdat de vooruitzichten tijdens de 
opmaak van de begroting 2024 veel beter waren dan 
ze vandaag zijn. Op het eind van het jaar wordt het 
bedrag altijd gecorrigeerd. Het is niet de eerste keer 
dat dit gebeurt. 
 
Bovendien worden de in de omzendbrief vermelde 
bedragen steeds onder voorbehoud meegedeeld en 
gecorrigeerd bij ministerieel besluit zodra de 
gezondheidsindex bekend is. Het totale budget dat 
voor de federale basisdotatie voor 2024 bestemd 
was, bedroeg 899 miljoen euro. Na correctie zal dat 
bedrag verlaagd worden tot 867 miljoen euro. 
Tijdens de begrotingsopmaak 2025 wordt er in een 
bedrag van 880 miljoen euro voorzien. 
 
De procedure werd precies op vraag van de steden 
en gemeenten ingevoerd opdat het bedrag zo goed 
mogelijk de realiteit zou benaderen.   
 

04.02  Annelies Verlinden, ministre (en français): 

Le montant apparaît plus bas car des prévisions 
réalisées lors de l'élaboration du budget 2024 étaient 
bien plus élevées que celles d'aujourd'hui. Le 
montant est toujours corrigé à la fin de l'année. Ce 
n'est pas la première fois. 
 
De plus, les montants repris dans la circulaire sont 
toujours communiqués sous réserve et corrigés par 
arrêtés ministériels lorsque l'indice santé est connu. 
Le budget total prévu pour la dotation fédérale de 
base 2024 était de 899 millions d'euros. Ce montant 
sera corrigé à 867 millions d'euros. Lors de 
l'élaboration du budget 2025, le montant prévu est 
de 880 millions d'euros. 
 
 
La procédure a été instaurée précisément à la 
demande des villes et communes afin que le 
montant se rapproche le plus possible de la réalité. 
 

04.03  Éric Thiébaut (PS): De dotaties worden 

aangepast op basis van de evolutie van de 
gezondheidsindex, maar wanneer de lonen 
geïndexeerd worden, kunnen ze daarna niet meer 
dalen. We begrijpen dus niet waarom het bedrag een 
jaar later verlaagd wordt. Dat baart de politiezones 
zorgen. De correctie gebeurt tegen december van 
het begrotingsjaar, terwijl de gemeenten het tekort 
aan financiering door het federale niveau hebben 
moeten compenseren.   
 

04.03  Éric Thiébaut (PS): Les dotations sont 

adaptées en fonction de l'évolution de l'indice santé 
mais, quand le salaire a été indexé, il ne diminue 
plus après. Nous ne comprenons donc pas pourquoi 
le montant est diminué l'année d'après. C'est cela 
qui inquiète les zones de police. L'ajustement 
survient vers décembre de l'année budgétaire, alors 
que les communes ont dû compenser le manque de 
financement du fédéral. 
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
 

05 Samengevoegde vragen van 

- Franky Demon aan Annelies Verlinden 
(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

05 Questions jointes de 

- Franky Demon à Annelies Verlinden (Intérieur, 
Réformes instit. et Renouveau démocratique) sur 
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Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "Het opvolgrapport van het Rekenhof over 
de basisopleiding van politie-inspecteurs" 
(56000217C) 
- Catherine Delcourt aan Annelies Verlinden 
(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "Het opvolgingsrapport van het Rekenhof 
over de basisopleiding voor politie-inspecteurs" 
(56000304C) 
 

"Le rapport de suivi de la Cour des comptes sur 
la formation de base des inspecteurs de police" 
(56000217C) 
- Catherine Delcourt à Annelies Verlinden 
(Intérieur, Réformes instit. et Renouveau 
démocratique) sur "Le rapport de suivi de la Cour 
des comptes sur la formation de base des 
inspecteurs de police" (56000304C) 
 

05.01  Catherine Delcourt (MR): In zijn 

opvolgingsrapport over de basisopleiding voor 
politie-inspecteurs merkt het Rekenhof op dat er van 
de 18 aanbevelingen uit 2022 3 aanbevelingen 
uitgevoerd werden, 8 in uitvoering zijn en 7 niet ter 
harte genomen werden. Wat de proefperiode betreft, 
pleiten het Rekenhof en de Algemene Inspectie van 
de Federale Politie en van de Lokale Politie voor de 
invoering van centrale ondersteuning van de 
stagebegeleiders. In tegenstelling tot het Rekenhof 
is de politie van mening dat de herziening van het 
handboek werkplekleren aan die aanbeveling 
voldoet. Hoe staat u daartegenover? Worden er 
maatregelen genomen? Waarom werd de 
proefperiode nog niet geëvalueerd, hoewel dat bij 
koninklijk besluit is vastgelegd in 2014? 
 
De beheerscontracten tussen de politiescholen en 
de FOD Binnenlandse Zaken werden nog niet 
ondertekend. De herfinanciering van de scholen 
hangt daarvan af. Zolang de verdeelsleutel voor de 
federale opleiders en de aspiranten niet herzien 
wordt, blijft de financiering van de scholen door 
ongelijkheden gekenmerkt. Hebt u een duidelijk zicht 
op de opleidingskosten per aspirant met het oog 
gericht op de herfinanciering van de politiescholen? 
 

05.01  Catherine Delcourt (MR): Dans un rapport 

de suivi sur la formation de base des inspecteurs de 
police, la Cour des comptes relève que, sur 18 
recommandations formulées en 2022, 3 sont mises 
en œuvre, 8 sont en cours et 7 n'ont pas été suivies. 
Concernant le stage probatoire, la Cour et 
l'Inspection générale de la police plaident pour la 
mise en place d'un support centralisé pour les 
maîtres de stage. Contrairement à la Cour, la police 
estime que la révision du manuel d'apprentissage en 
alternance répond à cette recommandation. Quelle 
est votre position? Des mesures sont-elles prises? 
Pourquoi l'évaluation du stage probatoire, prévue 
par arrêté royal en 2014, n'a-t-elle pas encore été 
réalisée? 
 
 
Les contrats de gestion n'ont pas encore été conclus 
entre écoles de police et le SPF Intérieur. Le 
refinancement des écoles en dépend. En l'absence 
de révision de la clé de répartition des formateurs 
fédéraux et des aspirants, il y a des inégalités dans 
le financement des établissements. Avez-vous une 
vision claire des coûts de la formation par aspirant 
pour refinancer les écoles de police? 
 

05.02 Minister Annelies Verlinden (Frans): De 

federale politie neemt de nodige maatregelen om de 
aanbevelingen van de audit van het Rekenhof van 
2022 uit te voeren. Ze bereidt een kadernota voor 
over de interne kwaliteit en heeft zich ertoe 
verbonden om de follow-up van de 
opleidingsparameters te ontwikkelen. 
 
Aspiranten kunnen pas een probatiestage lopen 
nadat ze geslaagd zijn voor de basisopleiding. Dat is 
iets anders dan het werkplekleren, dat tijdens de 
basisopleiding plaatsheeft. Het gecentraliseerde 
handboek dat bestemd is voor alle personen die de 
probatiestage lopen, is beschikbaar op het platform 
Wikipol. Dankzij de recente ontwikkelingen van de 
toepassing GALoP kunnen de stages bij de 
verschillende eenheden op dezelfde manier beheerd 
worden. 
 
Het koninklijk besluit van 2014 voorzag in een 

05.02  Annelies Verlinden, ministre (en français): 

La police fédérale prend les mesures nécessaires 
pour mettre en œuvre les recommandations de 
l'audit 2022 de la Cour des comptes. Elle prépare 
une note-cadre pour la qualité interne et s'engage à 
développer le suivi des paramètres de formation.  
 
 
Le stage probatoire, qui intervient après la réussite 
de la formation de base par l'aspirant, diffère du 
stage en alternance, qui a lieu pendant la formation 
de base. Le manuel centralisé qui s'adresse à toutes 
les personnes effectuant ce stage est disponible sur 
la plateforme Wikipol. Les récents développements 
de l'application GALoP permettent une gestion 
homogène entre unités accueillant des stagiaires. 
 
 
 
L'arrêté royal de 2014 prévoyait une évaluation de la 
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evaluatie van de overgangsmaatregel waarbij de 
probatiestage werd ingevoerd. Op voorstel van het 
Coördinatiecomité van de Geïntegreerde Politie 
hebben we in november 2020 besloten om de 
probatiestage buiten de basisopleiding voor 
onbeperkte duur te verlengen in afwachting van de 
herziening van het politieonderwijs.  
 
De staatssecretaris voor Begroting heeft het dossier 
verworpen, omdat het per aspirant gevraagd bedrag 
onvoldoende onderbouwd was.  
 
De federale politie heeft een budget gevraagd voor 
een externe audit van de politieopleiding in 2025. Op 
basis daarvan zullen de opleiding en de financiering 
van de scholen kunnen worden herzien, 
overeenkomstig aanbevelingen 1 en 16. 
 

mesure transitoire instaurant le stage probatoire. Sur 
proposition du Comité de coordination de la police 
intégrée, en novembre 2020, nous avons prolongé 
sans limite le stage probatoire hors de la formation 
de base, dans l'attente de la révision de 
l'enseignement policier.  
 
 
Le dossier a été rejeté par le secrétaire d'État au 
Budget, car le montant demandé par aspirant n'était 
pas suffisamment étayé. 
 
La police fédérale a demandé un budget pour 
procéder à un audit externe de la formation policière 
en 2025. Sur cette base, la formation et le 
financement des écoles pourront être revus, 
conformément aux recommandations 1 et 16. 
 

05.03  Catherine Delcourt (MR): Ondanks de 

genomen maatregelen is er nog werk aan de winkel 
om de basisopleiding van de politie-inspecteurs te 
verbeteren. Ik hoop dat we de kwestie van de 
herfinanciering spoedig zullen kunnen regelen.  
 

05.03  Catherine Delcourt (MR): Malgré les 

mesures prises, il reste du travail pour améliorer la 
formation de base des inspecteurs de police. 
J'espère que nous pourrons rapidement régler la 
question du refinancement.  
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
 

06 Vraag van François De Smet aan Annelies 

Verlinden (Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De toestand aan het Brusselse Zuidstation" 
(56000027C) 
 

06 Question de François De Smet à Annelies 

Verlinden (Intérieur, Réformes instit. et 
Renouveau démocratique) sur "La situation à la 
gare du Midi" (56000027C) 
 

06.01  François De Smet (DéFI): Handelaars en 

treinreizigers in het station Brussel-Zuid stellen dat 
er een jaar na de veiligheidsoperaties weliswaar 
meer politie aanwezig is, maar dat de situatie 
eigenlijk weinig veranderd is. Op 25 augustus 2023 
kondigden de premier en uzelf een actieplan aan om 
de veiligheidssituatie in en rond het station Brussel-
Zuid te verbeteren. De coördinatie van de acties zou 
bij het Nationaal Crisiscentrum liggen. In september 
zou er een politiepost ingericht worden. 
 
Is dat gebeurd? Hoe verklaart u dat de uitvoering van 
het plan zo traag verloopt? 
 

06.01  François De Smet (DéFI): Des commerçants 

et usagers de la gare de Bruxelles-Midi estiment 
qu’un an après les opérations sécuritaires, la 
présence policière s’est améliorée mais la situation 
a peu évolué. Le 25 août 2023, le premier ministre et 
vous-même annonciez un plan d’action pour 
restaurer la sécurité à la gare du Midi coordonné par 
le Centre de crise national. Un commissariat devait 
être créé en septembre.  
 
 
Sera-ce le cas? Comment justifiez-vous la lenteur de 
l’exécution du plan?  
 

06.02 Minister Annelies Verlinden (Frans): Ik 

verwijs in de eerste plaats naar de informatie die ik 
vorige week tijdens de plenaire vergadering gaf. Ik 
kan u ook meedelen dat het Brussels Hoofdstedelijk 
Gewest instaat voor de coördinatie van het 
actieplan. De eerste as, onder leiding van de 
directeur-coördinator van Brussel in samenwerking 
met de korpschef van de politiezone Zuid, is gericht 
op de strijd tegen criminaliteit en illegaliteit in en rond 
het Brusselse Zuidstation dankzij aangescherpte 
patrouilles en meer repressie. De tweede as – rond 
netheid en de aanpak van de socio-sanitaire 

06.02  Annelies Verlinden, ministre (en français): 

Je renvoie d'abord aux informations données en 
séance plénière la semaine passée. Je peux 
également vous dire que la coordination du plan 
d'action est assurée par la Région de Bruxelles-
Capitale. L'axe 1, piloté par le directeur coordinateur 
de Bruxelles en collaboration avec le chef de corps 
de la zone de police Midi, vise à lutter contre les 
phénomènes criminels et l'illégalité dans et autour de 
la gare de Bruxelles-Midi grâce à une surveillance et 
une répression renforcées. L'axe 2, concernant la 
problématique socio-sanitaire et la propreté, et 
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problemen – en de derde as – met betrekking tot de 
infrastructuur – vallen respectievelijk onder de 
bevoegdheid van safe.brussels en de NMBS. 
 
De opening van een politiepost was een andere 
belangrijke maatregel. De locatie werd allang 
bepaald en wordt momenteel door de NMBS 
ingericht. De samenwerking tussen de NMBS en de 
federale politie verloopt constructief. Alles wordt in 
het werk gesteld om die post zo snel mogelijk te 
openen. Daarnaast wordt ook het cameranetwerk, 
dat beelden van de NMBS ter beschikking van de 
politie zal stellen, verder uitgerold. Er zal in drie 
politiezones en bij de federale politie een 
proefproject opgestart worden. 
 

l'axe 3, concernant l'infrastructure, relèvent des 
compétences respectivement de safe.brussels et de 
la SNCB. 
 
L'ouverture d'un poste de police était une autre 
mesure phare. Le lieu a été déterminé depuis 
longtemps et est en cours d'aménagement par la 
SNCB. La coopération entre celle-ci et la police 
fédérale est constructive. Tout est fait pour ouvrir ce 
poste dans les meilleurs délais. En outre, le 
développement du réseau de caméras, qui mettra 
les images de la SNCB à disposition de la police, se 
poursuit. Un projet pilote sera lancé dans trois zones 
de police et à la police fédérale.  
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
 

07 Vraag van François De Smet aan Annelies 

Verlinden (Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De termijn voor de betaling van de toelagen 
voor de financiering van de 
tweetaligheidspremies" (56000227C) 
 

07 Question de François De Smet à Annelies 

Verlinden (Intérieur, Réformes instit. et 
Renouveau démocratique) sur "Le délai pour le 
paiement des subventions en vue du financement 
des primes de bilinguisme" (56000227C) 
 

07.01  François De Smet (DéFI): Sinds de lancering 

in 2012 heeft dit systeem van toelagen te kampen 
met vertragingen, aangezien de bijbehorende 
budgettaire middelen pas in 2013 aan de FOD 
Binnenlandse Zaken toegekend werden. Tijdens de 
Conferentie van Burgemeesters van de gemeenten 
van het Brussels Hoofdstedelijk Gewest zei u dat de 
aangescherpte controles nog voor extra vertraging 
zorgden. De financiering van de taalpremies van 
2021 zal in 2024 vereffend worden. De tweetaligheid 
kost handenvol geld, aangezien de lasten voor de 
gemeenten allerminst gering zijn.  
 
Bevestigt u dat er ook de komende jaren een 
vertraging van drie jaar zal zijn en dat een inhaalslag 
onmogelijk is?  
 

07.01  François De Smet (DéFI): Ce système de 

subventions connaît un décalage depuis son 
lancement en 2012 car les moyens budgétaires n’ont 
été octroyés au SPF Intérieur qu’en 2013. Vous avez 
dit à la Conférence des bourgmestres des 
communes de la Région bruxelloise qu’un décalage 
supplémentaire venait des contrôles renforcés. Le 
financement des primes linguistiques de 2021 sera 
liquidé en 2024. Le coût du bilinguisme s’avère 
prohibitif dès lors que les charges sur les communes 
sont importantes. 
 
 
Confirmez-vous ce retard de trois ans pour les 
années à venir et tout rattrapage impossible? 
 

07.02 Minister Annelies Verlinden (Frans): Er 

waren geen verdere vertragingen in de uitbetaling 
van de subsidies tijdens de vorige zittingsperiode. 
Deze subsidies werden elk jaar uitbetaald. Sinds de 
invoering ervan in 2012 heeft dit systeem vertraging 
opgelopen omdat de begrotingsmiddelen pas in 
2013 ter beschikking van de FOD Binnenlandse 
Zaken gesteld werden. Daardoor werden de premies 
die in 2011 aan de agenten uitgekeerd en in 2012 bij 
de FOD Binnenlandse Zaken ingevoerd werden, pas 
in 2013 gesubsidieerd.  
 
In 2015 heeft het systeem een bijkomende 
vertraging van een jaar opgelopen omdat de 
controles verscherpt werden nadat er 
onregelmatigheden vastgesteld werden in de lijsten 

07.02  Annelies Verlinden, ministre (en français): 

Le paiement des subventions n'a pas connu de 
retard supplémentaire sous la législature 
précédente. Ces subventions ont été payées chaque 
année. Ce système connaît un décalage depuis sa 
mise en place en 2012 car les moyens budgétaires 
n'ont été mis à disposition du SPF Intérieur qu'en 
2013. Par conséquent, les primes payées aux 
agents en 2011 et introduites au SPF Intérieur en 
2012 n'ont fait l'objet de subventions qu'en 2013.  
 
 
En 2015, le système a connu un décalage 
supplémentaire d'une année avec le renforcement 
des contrôles suite à la constatation d'irrégularités 
dans les listes transmises par les services régionaux 
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die door de gewestelijke en lokale diensten 
ingediend werden. Het saldo van de subsidies voor 
de premies van 2015, 2016 en 2017 werd eind 2020 
gestort. Sindsdien houdt men zich aan het 
betalingstempo van de subsidies per begrotingsjaar 
volgens de oorspronkelijke termijn van twee jaar 
verschil. Een inhaalmechanisme zou 60 miljoen euro 
kosten en daartoe zou er bijkomend personeel bij de 
FOD Binnenlandse Zaken ingeschakeld moeten 
worden. Het is aan de volgende regering om 
daarover te beslissen. 
 

et locaux. Le solde de subventions des primes 2015, 
2016 et 2017 a été versé fin 2020. Depuis lors, le 
rythme de paiement des subventions par année 
budgétaire est respecté selon le délai initial de deux 
ans d'écart. Un mécanisme de rattrapage coûterait 
60 millions d'euros et impliquerait de renforcer le 
personnel du service SPF Intérieur. Il appartiendra 
au prochain gouvernement d'en décider. 
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
 

08 Vraag van Ortwin Depoortere aan Annelies 

Verlinden (Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De ongerustheid bij speurders van de 
Centrale Dienst voor de Bestrijding van Corruptie 
(CDBC)" (56000309C) 
 

08 Question de Ortwin Depoortere à Annelies 

Verlinden (Intérieur, Réformes instit. et 
Renouveau démocratique) sur "L'inquiétude des 
enquêteurs de l'Office central pour la répression 
de la corruption (OCRC)" (56000309C) 
 

08.01  Ortwin Depoortere (VB): De anti-

corruptiespeurders zullen volgens een dienstnota 
hun nieuwe processen-verbaal eerst via hun 
hiërarchische overste moeten laten passeren voor 
ze die mogen doorsturen naar het parket. Zij zien 
daarin een poging om politieke controle uit te 
oefenen op soms erg gevoelige dossiers, want 
vroeger moesten zij strafbare feiten rechtstreeks 
melden aan het parket. 
 
Bent u betrokken geweest bij deze nieuwe 
dienstnota? Begrijpt u de zorg van de betrokken 
speurders? Zult u deze maatregel terugdraaien?  
 

08.01  Ortwin Depoortere (VB): Selon une note de 

service, les enquêteurs chargés de la lutte contre la 
corruption devront d'abord faire passer leurs 
nouveaux procès-verbaux par leur supérieur 
hiérarchique avant de pouvoir les transmettre au 
parquet. Ils y voient une tentative de prise de 
contrôle sur certains dossiers très sensibles, vu 
qu'ils devaient auparavant signaler les faits 
punissables directement au parquet. 
 
Avez-vous été associée à l'élaboration de cette 
nouvelle note de service? Comprenez-vous 
l'inquiétude des enquêteurs concernés? Allez-vous 
annuler cette mesure? 
 

08.02 Minister Annelies Verlinden (Nederlands): Ik 

verwijs vooreerst naar het antwoord van de minister 
van Justitie in de plenaire vergadering van 
26 september. Ik was niet op de hoogte van de 
interne nota, die enkel als herinnering aan de 
communicatieregels met de gerechtelijke en 
bestuurlijke autoriteiten was gericht, aan de leden 
van de centrale directie. Sommigen leefden die 
regels niet na, waardoor de directie de vereiste 
kwaliteitscontrole niet kon uitvoeren, conform de 
aanbeveling van het Comité P die is opgenomen in 
het rapport-Van Uytsel. De procedures werden dus 
niet gewijzigd. 
 

08.02  Annelies Verlinden, ministre (en 

néerlandais): Je renvoie d'abord à la réponse fournie 
par le ministre de la Justice en séance plénière du 
26 septembre. Je n'avais pas connaissance de la 
note interne, adressée aux membres de la direction 
centrale, qui était uniquement destinée à rappeler 
les règles de communication avec les autorités 
judiciaires et administratives. Certains ne respectant 
pas ces règles, la direction n'a pas pu effectuer le 
contrôle de qualité requis, conformément à la 
recommandation formulée par le Comité P et qui 
figure dans le rapport Van Uytsel. Les procédures 
n'ont donc pas été modifiées. 
 

08.03  Ortwin Depoortere (VB): Toch is er sprake 

van een vertrouwensbreuk tussen de hiërarchische 
oversten en de speurders. Ik hoop dat vooral de 
minister van Justitie dat vertrouwen zal kunnen 
herstellen. 
 

08.03  Ortwin Depoortere (VB): Il est néanmoins 

question d'une rupture de confiance entre les 
supérieurs hiérarchiques et les enquêteurs. J'espère 
surtout que le ministre de la Justice pourra restaurer 
cette confiance. 
 

Het incident is gesloten. 

 
L'incident est clos. 
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09 Vraag van Ortwin Depoortere aan Annelies 

Verlinden (Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De vechtpartij tussen scholieren in Herk-de-
Stad" (56000310C) 
 

09 Question de Ortwin Depoortere à Annelies 

Verlinden (Intérieur, Réformes instit. et 
Renouveau démocratique) sur "La rixe entre 
élèves à Herck-la-Ville" (56000310C) 
 

09.01  Ortwin Depoortere (VB): In Herk-de-Stad 

werd een 15-jarige jongen na school in elkaar 
geslagen door andere jongeren. Twee tieners 
werden aangehouden. Na soortgelijke feiten 
antwoordde u in 2023 dat u rekende op de 
strategische veiligheids- en preventieplannen van de 
gemeenten. 
 
Heeft Herk-de-Stad het fenomeen van geweld door 
minderjarigen in haar veiligheidsplan opgenomen? 
Is er een algemene tendens voor dit soort geweld 
waar te nemen? Volgen de federale politiediensten 
dit op? Hebt u met de minister van Justitie een 
verlaging van de strafrechtelijke meerderjarigheid 
besproken? 
 

09.01  Ortwin Depoortere (VB): À Herck-la-Ville, un 

jeune garçon de 15 ans a été roué de coups par 
d'autres jeunes après l'école. Deux adolescents ont 
été arrêtés. À la suite de faits semblables commis en 
2023, vous avez affirmé que vous comptiez sur les 
plans stratégiques de sécurité et de prévention des 
communes. 
 
Herck-la-Ville a-t-elle inclus le phénomène des 
violences commises par des mineurs dans son plan 
de sécurité? Observe-t-on une tendance générale 
s'agissant de ce type de violences? Les services de 
la police fédérale surveillent-ils cette évolution? 
Avez-vous évoqué la question d'un abaissement de 
la majorité pénale avec le ministre de la Justice? 
 

09.02 Minister Annelies Verlinden (Nederlands): 

De feiten in Herk-de-Stad werden gepleegd door een 
leerling die onder toezicht van de jeugdrechter 
stond. Het gaat om een alleenstaand geval in deze 
gemeente en dus werd geweld tussen jongeren niet 
opgenomen in het lokale veiligheidsplan. Dit is een 
zaak voor de lokale politie, die bij herhaalde 
incidenten een beroep kan doen op het lokaal of het 
arrondissementeel informatiekruispunt van de 
federale politie voor een bijkomende analyse. Op 
nationaal vlak worden allerlei cijfers en types feiten 
bijgehouden in de Algemene Nationale 
Gegevensbank die de basis vormen voor beleid op 
langere termijn.  
 
 
Tijdens de lopende regeringsonderhandelingen 
wordt ook de aanpak van jongerencriminaliteit 
besproken. 
 

09.02  Annelies Verlinden, ministre (en 

néerlandais): Les faits survenus à Herck-la-Ville ont 
été commis par un élève placé sous la surveillance 
du juge de la jeunesse. Il s'agit d'un cas isolé dans 
cette commune. Par conséquent, la violence entre 
jeunes n'a pas été intégrée dans le plan de sécurité 
local. Cette affaire est du ressort de la police locale, 
qui pourra faire appel au carrefour d'information local 
ou d'arrondissement de la police fédérale en cas 
d'incidents répétés, en vue d'une analyse 
supplémentaire. À l'échelon national, toutes sortes 
de chiffres et de types de faits sont consignés dans 
la Banque de données Nationale Générale et 
servent de base à la définition de la stratégie à long 
terme.  
 
La lutte contre la criminalité juvénile est également 
abordée dans le cadre des négociations en cours 
pour la formation d'un gouvernement. 
 

09.03  Ortwin Depoortere (VB): Telkens wordt 

beweerd dat het om geïsoleerde feiten gaat. 
Wanneer al die geïsoleerde feiten samengenomen 
worden, is er wel degelijk een systematiek. Het 
fenomeen moet op federaal niveau worden 
aangepakt. Het moet daarbij niet alleen over 
preventie gaan, maar ook over repressie. 
 

09.03  Ortwin Depoortere (VB): On prétend 

toujours qu'il s'agit de faits isolés mais l'addition de 
tous ces faits isolés fait bel et bien apparaître un 
aspect systématique. Le phénomène doit être traité 
à l'échelon fédéral et il ne doit pas uniquement être 
question de prévention à cet égard, mais également 
de répression. 
 

De strafrechtelijke meerderjarigheid moet in 
sommige gevallen verlaagd worden. Ik hoop dat ook 
dat deel uitmaakt van de 
regeringsonderhandelingen. 
 

La majorité pénale doit être abaissée dans certains 
cas. J'espère que ce point fait également partie des 
négociations gouvernementales. 
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
 

10 Vraag van Brent Meuleman aan Annelies 10 Question de Brent Meuleman à Annelies 
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Verlinden (Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De derby Antwerp - Beerschot" (56000325C) 
 

Verlinden (Intérieur, Réformes instit. et 
Renouveau démocratique) sur "Le derby entre 
l'Antwerp et le Beerschot" (56000325C) 
 

10.01  Brent Meuleman (Vooruit): De voetbalderby 

tussen Antwerpen en Beerschot kwam niet verder 
dan de 75ste minuut. De match werd stopgezet 
nadat Beerschotsupporters vuurpijlen op het veld 
hadden gegooid. Hoewel de wetgeving is 
verstrengd, blijft de handhaving een probleem. 
 
Hoe kunnen we dit soort incidenten voorkomen? Wat 
moeten we doen om de wetgeving en de handhaving 
beter op elkaar af te stemmen? Volgens de CEO van 
de Pro League is het een probleem dat de clubs 
geen volledige fouilleringsbevoegdheid hebben. Wat 
is uw antwoord op de vraag van de Pro League om 
meer bevoegdheden te krijgen? 
 

10.01  Brent Meuleman (Vooruit): Le derby entre 

l'Antwerp et le Beerschot n'a pas dépassé la 
75e minute. Le match a été arrêté après que des 
supporteurs du Beerschot ont lancé des fusées sur 
le terrain. Même si la législation a été durcie, il reste 
difficile de la faire respecter. 
 
Comment éviter ce type d'incidents? Quelles 
initiatives devons-nous prendre pour faire en sorte 
que les contrôles permettent de mieux veiller au 
respect de la législation? Selon le CEO de la 
Pro League, le fait que les clubs ne disposent pas de 
compétences complètes en matière de fouille 
constitue un problème. Quelle est votre réponse face 
à la demande de la Pro League de disposer de 
compétences élargies? 
 

10.02 Minister Annelies Verlinden (Nederlands): 

Enkel een ketenaanpak, met preventieve en 
repressieve maatregelen, kan bijdragen aan het 
bannen van voetbalgeweld. Alle betrokkenen 
moeten hun verantwoordelijkheid nemen. Enkel de 
strafmaat verhogen volstaat niet. Ik heb de 
voetbalwetgeving aangescherpt en een aantal 
minimum- en maximumsancties verhoogd en 
ingevoerd. Bivakmutsen in stadions binnenbrengen 
of gebruiken is verboden. 
 

10.02  Annelies Verlinden, ministre (en 

néerlandais): Seule une approche fondée sur 
l'ensemble de la chaîne, avec des mesures 
préventives et répressives, peut contribuer à bannir 
toute violence des stades. Chaque maillon impliqué 
doit assumer ses responsabilités. Un durcissement 
des peines ne suffira pas. J'ai veillé à ce que la 
législation relative aux matches soit plus sévère et 
j'ai durci et instauré certaines sanctions minimales et 
maximales. Ainsi, il est interdit d'introduire ou 
d'utiliser des cagoules dans les stades. 
 

De impact van de strengere voetbalwet staat of valt 
met de mogelijkheid om verdachten te identificeren 
en te linken aan strafbare feiten. De handhaving is 
cruciaal. Ondanks de grote politie-inzet, zijn er altijd 
incidenten bij risicomatchen. De 
verantwoordelijkheid van de clubs is in de strengere 
voetbalwet uitgebreid. Ze kunnen strenger worden 
gecontroleerd op de werking en de bediening van de 
camerasystemen en op de naleving van de regels 
inzake ticketverkoop. 
 
 
 
De problematiek moet op de tafel van de nieuwe 
regering liggen. We moeten de clubs blijven 
sensibiliseren om de mogelijkheden die ze nu al 
hebben beter in te vullen, ook wat het uitvoeren van 
fouilleringen en de inzet van technische 
hulpmiddelen betreft. Om het stadionverbod strikter 
te handhaven, kan de automatisering van de 
toegangscontrole een doeltreffende methode zijn. 
De rol en de inzet van voetbalstewards kan worden 
geëvalueerd, maar ik vraag me af of de stewards zelf 
vragende partij zijn om diepgaande fouilleringen te 
mogen uitvoeren. Dat kan immers een impact op hun 

L'incidence du renforcement des dispositions de la 
loi football est liée à la possibilité d'identifier des 
suspects et de les relier à des faits punissables. Il est 
crucial de faire respecter ces dispositions. En dépit 
de la mobilisation importante de la police, les matchs 
à risque sont toujours émaillés d'incidents. La 
responsabilité des clubs a été élargie dans le cadre 
du renforcement des dispositions de la loi football. Ils 
peuvent faire l'objet de contrôles plus sévères en ce 
qui concerne le fonctionnement et la manipulation 
des systèmes de caméra ainsi que le respect des 
règles en matière de vente de tickets. 
 
Le problème doit être soumis au nouveau 
gouvernement. Nous devons continuer à sensibiliser 
les clubs pour qu'ils exploitent au mieux les 
possibilités qui s'offrent d'ores et déjà à eux, y 
compris en ce qui concerne l'exécution des fouilles 
et la mise en place d'outils techniques. Pour faire 
respecter plus rigoureusement l'interdiction de 
stade, l'automatisation du contrôle d'accès peut 
constituer une méthode efficace. Le rôle et le 
déploiement des stewards de football peut faire 
l'objet d'une évaluation, mais je me demande si les 
stewards eux-mêmes demandent de pouvoir 
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veiligheid hebben.  
 
 
Hoewel ik er geen principieel voorstander van ben, 
kunnen risicomatchen zonder de aanwezigheid van 
uitsupporters worden gespeeld. Dat was in het geval 
van de derby Beerschot-Antwerp een mogelijkheid. 
Men had ook meer politie kunnen inzetten. 
 

exécuter des fouilles approfondies. En effet, cet 
aspect peut avoir une incidence sur leur sécurité. 
 
Bien que je n'y sois pas favorable par principe, les 
matchs à risque peuvent se jouer en l'absence des 
supporteurs du club visiteur. Cela a été une 
possibilité dans le cas du derby opposant le 
Beerschot à l'Antwerp. L'on aurait pu également 
mobiliser davantage de forces de police. 
 

Ook de inzet van private veiligheidsdiensten en de 
vraag of zij meer fouilleringsbevoegdheden moeten 
krijgen, is een weerkerend thema. De heroriëntering 
van het politietoezicht bij de toegangscontrole kan 
opnieuw worden overwogen, maar vraagt een 
grondig debat. Willen we de publieke capaciteit nog 
uitbreiden voor de organisatie van 
voetbalwedstrijden, die nu al veel inzet vergen? Ik 
zie meer heil in een automatisch 
ticketcontrolesysteem. Ik wil dat voetbal een feest is 
en leg deze zaken zeker voor bij de 
regeringsonderhandelingen. 
 

Le recours à des services de sécurité privés et la 
question de savoir s'ils doivent disposer de 
compétences supplémentaires en matière de fouille 
sont des thématiques récurrentes. La réorientation 
des policiers chargés de la surveillance dans le 
cadre des contrôles d'accès peut à nouveau être 
envisagée, mais elle nécessite un débat approfondi. 
Voulons-nous encore élargir la capacité publique 
pour l'organisation de matchs de football, alors que 
ceux-ci requièrent déjà une présence intensive? Je 
pense qu'il serait plus utile de prévoir un système de 
contrôle automatique des billets d'entrée. Je veux 
que le football reste une fête et je ne manquerai pas 
de présenter ces éléments lors des négociations en 
vue de la formation d'un gouvernement. 
 

Het incident is gesloten. 
 

L'incident est clos. 
 

De openbare commissievergadering wordt gesloten 
om 15.12 uur. 
 

La réunion publique de commission est levée à 
15 h 12. 
 

 


